

¿Quiénes están fuera de la fuerza laboral en la región del Maule?

Una leve alza en la ocupación del 0,2% se registró en el último año según el análisis del periodo febrero-abril 2025 publicado por el Observatorio Laboral del Maule. En la otra cara de la moneda, son 391.991 personas las que por diversas razones se encuentran fuera de la fuerza de trabajo en el territorio maulino.

Un alza de 0,2 puntos porcentuales varió anualmente la ocupación en la región de Maule al comparar los meses de febrero-abril del 2024 respecto del 2025, cifra que dio a conocer en junio el Termómetro Laboral (TL) del Observatorio Laboral de la Región del Maule, proyecto ejecutado por la Universidad Católica del Maule con financiamiento del Ministerio del Trabajo y Previsión Social. Según el mismo reporte mensual, también subió el nivel de asalariados privados en el último año en un 6,6%. En total son más de 525 mil 800 personas las que componen la fuerza de trabajo y 391.991 mujeres y hombres declaran no poder trabajar por diversos motivos.

Del total de las personas que están fuera de la fuerza de trabajo, son 309.107 personas las que señalan no trabajar por razones habituales, las que al compararla con el trimestre móvil anterior (enero - marzo 2025) se registró una variación de 3,4 puntos porcentuales, y

de 3,6 puntos porcentuales al compararla con el trimestre móvil enero - marzo del 2024. De ellas 202.998 corresponden a mujeres y 106.109 a hombres.

“Estamos haciendo esfuerzos importantes para generar desde la política pública las condiciones para mantener el comportamiento positivo de la economía a nivel país, independiente de la incertidumbre internacional de la que somos testigos. Nos enfocamos en lograr más y mejores empleos para los y las maulinas. Destacó especialmente al sector industrial manufacturero que fue muy dinámico el último año en la región y que mostró un aumento en la cantidad de ocupados del sector de un 10,2% en los últimos 12 meses”, señaló la Seremi del Trabajo y Previsión Social del Maule, Maribel Torrealba, al revisar estos indicadores de empleo.

En tanto, la directora del Observatorio Laboral del Maule, Irma Carrasco, reiteró la nece-

sidad de diversificar cada vez más la matriz productiva de la economía local. “Tenemos una menor proporción de población en edad de trabajar que está empleada o buscando empleo, lo que sabemos es que se acrecienta el desempleo acercándonos al invierno. Hay una disminución importante de la tasa de ocupación informal de 3,9 puntos porcentuales, posiblemente contribuye a ello las políticas públicas de empleo que han permitido ir recuperando más puestos de trabajo en sectores formales de la economía, como lo han sido concretamente el incentivo a la formalización como son la implementación por ejemplo de subsidios, bonos y beneficios tributarios”, expuso.

Otra variación a la baja ocurrió en el grupo de mujeres que están fuera de la fuerza del trabajo por razones familiares permanentes en -0,9 puntos porcentuales y por razones de estudio en -5,8 al año, mientras que por razones de salud permanente aumentó en 9,7



por ciento. En el caso de los hombres, aumentaron los que señalan estar fuera de la fuerza de trabajo por razones de jubilación o pensión en 8,2 por ciento, por razones de estudio en 2,1 por ciento y de 0,5 por ciento por razones de salud

permanente.

La tasa de desocupación también aumentó levemente en 0,3 puntos porcentuales, mientras que las tasas de ocupación y participación se redujeron en un 0,6 y 0,3 puntos porcentuales, respectivamente.